

## BAB III

### METODOLOGI PENELITIAN

#### A. Metodologi Penelitian

Metodologi penelitian adalah ilmu yang mengenai jalan yang dilewati untuk mencapai pemahaman.<sup>1</sup> Menurut Sugiyono, metodologi penelitian pendidikan dapat diartikan sebagai cara ilmiah untuk mendapatkan data yang valid dengan tujuan dapat ditemukan, ditembangkan, dan dibutuhkan suatu pengetahuan tertentu sehingga dapat digunakan untuk memahami, memecahkan, dan mengantisipasi masalah dalam bidang pendidikan.<sup>2</sup> Metodologi ini terdiri dari berikut:

##### 1. Jenis Penelitian

Jenis penelitian yang dipakai dalam penelitian ini adalah *field research* (penelitian lapangan), yang hakekatnya merupakan metode untuk menemukan secara spesifik dan realis tentang apa yang sedang terjadi pada suatu saat di tengah-tengah keidupan masyarakat.<sup>3</sup>

Penelitian yang akan dilakukan adalah jenis penelitian kualitatif. Penelitian kualitatif adalah suatu pendekatan yang juga di sebut dengan pendekatan investigasi karena biasanya peneliti mengumpulkan data

---

<sup>1</sup> Cholid Narbuko & Abu Achmadi, *Metodologi Penelitian*, (Jakarta: PT Bumi Aksara, 2015). H. 3.

<sup>2</sup> Sugiyono, *Metode Penelitian Pendidikan* (Pendekatan Kuantitatif, Kualitatif, R&D), (Bandung: Alfabeta, 2006). H.6

<sup>3</sup> Mardalis, *Metodologi Penelitian Suatu Pendekatan Proposal*, (Jakarta: Bumi Aksara, 2009). H. 28.

dengan bertatap muka langsung dan berinteraksi dengan orang-orang ditempat penelitian.<sup>4</sup>

## **2. Pendekatan Penelitian**

Pendekatan penelitian kualitatif merupakan pendekatan penelitian yang berlandaskan fenomenologi dan paradigma konstruktivisme dalam mengembangkan ilmu pengetahuan.<sup>5</sup>

## **3. Lokasi Penelitian**

Lokasi penelitian dilakukan di I-News TV Biro Palembang, Jalan Hang Jebat No. 11, 30 Ilir, Kec. Ilir Barat 2, Kota Palembang, Sumatera Selatan 30135

## **4. Sumber Data**

Sumber data yang digunakan dalam penelitian ini adalah:

- a. Sumber data primer, yaitu data yang diperoleh secara langsung dari informan tempat penelitian. Dalam penelitian ini, sumber data yang di peroleh dari tempat penelitian berupa kata-kata dan tindakan yang diperoleh melalui observasi dan wawancara terhadap informan kontributor I-News TV Palembang dan semua rekan kerja di stasiun I-News TV Biro Palembang.
- b. Sumber data sekunder, yaitu data penunjang yang dapat mendukung dari primer. Data sekunder dalam penelitian ini bersumber dari dokumen yang dapat menunjang penelitian yaitu data berita, tugas pemberitaan dari pusat, dan buku catatan berita.

---

<sup>4</sup> Indrayanto, *Metodologi Penelitian Suatu Pengantar Teori dan Praktek*, (Palembang: Noerfikri, 2015), h 205.

<sup>5</sup> Indrayanto, *Ibid.* H. 35

## 5. Populasi dan Sample

Dalam penelitian kualitatif tidak menggunakan istilah populasi, tetapi oleh Sprandley dinamakan “*social situatuin*” atau situasi sosial yang terdiri atas tiga elemen yaitu: Tempat (*Place*), pelaku (*actors*), dan aktivitas (*activity*) yang berinteraksi secara sinergis.

Maka yang diperlukan untuk mengetahui peran kontributor dalam peliputan berita di I-News TV Biro Palembang adalah data yang dikumpulkan melalui wawancara, observasi maupun studi dokumentasi.

Sumber data menggunakan sample purposive (*purposive sample*) yang memfokuskan pada informan-informan terpilih yang kaya dengan kasus untuk studi yang bersifat mendalam.

*Purposive sample* yaitu teknik sampling yang digunakan peneliti jika peneliti mempunyai pertimbangan-pertimbangan tertentu di dalam pengambilan sampelnya atau pengambilan sample untuk tujuan tertentu. Sampe/objek yang menjadi sumber data adalah di stasiun I-News TV Biro Palembang.

## 6. Metode Pengambilan Data

### a. Wawancara

Wawancara adalah teknik pengumpulan data yang digunakan peneliti untuk memperoleh informasi mauun keterangan secara lisan/non lisan melalui tanya jawab dan tatap muka/non tatap muka pada

sumber informasi.<sup>6</sup> Dalam hal ini peneliti mengadakan wawancara kepada salah satu kontributor daerah I-News TV Biro Palembang dan semua rekan kerja yang ada di stasiun televisi I-News TV Biro Palembang.

Jenis wawancara yang akan dilakukan yaitu:

Wawancara terbagi menjadi 3, yaitu : wawancara terstruktur, wawancara semi terstruktur, dan wawancara mendalam.<sup>7</sup> Namun dalam penelitian ini, penulis lebih memilih wawancara secara mendalam guna mendapatkan data yang kompleks.

#### b. Observasi

Menurut Nasution seperti yang dikutip Sugiyono menyatakan bahwa observasi adalah dasar semua ilmu pengetahuan. Para ilmuan hanya dapat bekerja berdasarkan data, yaitu fakta mengenai dunia kenyataan yang diperoleh melalui observasi.<sup>8</sup> Metode ini digunakan untuk mendapat pengamatan langsung ke lokasi penelitian, seperti peran kontributor daerah dalam peliputan berita di I-News TV Biro Palembang.

---

<sup>6</sup> Mardalis, Op. Cit. h.30

<sup>7</sup> Uhar Suharsaputra, *Metodologi Penelitian: Kualitatif, Kuantitatif, dan Tindakan*, (Bandung: Refika Aditama, 2012), H. 209.

<sup>8</sup> Sugiyono, Op. Cit. h, 47

Dalam penelitian ini, penulis menggunakan 2 jenis observasi, yaitu :

1) Observasi Partisipan

Metode pengumpulan data yang digunakan untuk menghimpun data penelitian melalui pengamatan dimana peneliti benar-benar terlibat dalam kegiatan yang ingin diteliti. Observasi ini dilakukan dengan mengamati dan mencatat langsung pada lokasi penelitian stasiun I-News TV Biro Palembang.

2) Observasi terus terang atau tersamar

Metode pengumpulan data menyatakan terus terang kepada sumber data, bahwa ia akan melakukan penelitian, sehingga mereka yang diteliti mengetahui sejak awal sampai akhir tentang aktivitas si peneliti. Tetapi dalam suatu saat peneliti juga tidak terus terang atau tersamar dalam observasi, hal ini untuk menghindari kalau suatu data yang dicari merupakan data yang masih dirahasiakan.<sup>9</sup>

c. Dokumentasi

Metode dokumentasi adalah informasi yang berasal dari catatan penting baik dari lembaga atau organisasi maupun dari perorangan. Dokumentasi merupakan penelitian dengan cara pengambilan gambar oleh peneliti untuk memperkuat hasil penelitian.<sup>10</sup>

---

<sup>9</sup> Sukandarrumidi, *Metode Penelitian*, (Yogyakarta: Gajah Mada University Press, 2002), H. 70-71.

<sup>10</sup> Hamidi, *Metode Penelitian Kualitatif: Aplikasi Praktis Pembuatan Proposal dan Laporan Penelitian*, (Malang: UMM Press, 2004), H 72.

Dalam penelitian ini, penulis menggunakan satu jenis dokumentasi, yaitu:

1) Dokumentasi Resmi

Dokumentasi resmi adalah mampu memberikan gambar mengenai aktivitas, keterlibatan individu pada suatu komunitas tertentu dalam *setting social*

Dokumentasi resmi dapat dibagi kedalam dua bagian, yaitu:

a) Dokumentasi Internal

Yaitu dapat berupa catatan, seperti memo, pengumuman, intruksi, aturan suatu lembaga, system yang diberlakukan, dan lain sebagainya.

b) Dokumentasi Eksternal

Yaitu dapat berupa bahan-bahan informasi yang dihasilkan oleh suatu lembaga social, seperti majalah, koran, buletin, surat pernyataan, dan lain sebagainya.<sup>11</sup>

## 7. Metode Analisis Data

Analisis data dalam penelitian ini menggunakan metode deskriptif kualitatif yaitu melihat fakta, kejadian dan mencari keterhubungan antara bagian dengan keseluruhan langsung. Tahap analisis dalam penelitian ini adalah sebagai berikut :

---

<sup>11</sup> Herdiansyah, *Metode Penelitian Kuantitatif*, (Jakarta: Selemba Humanika, 2010), H. 146.

a. Pengumpulan data

Dalam pengumpulan data, peneliti melakukan analisis bersamaan dengan tahap pengumpulan data. Data diperoleh dari hasil observasi, wawancara informan, dan dokumen yang dapat digunakan sebagai data penelitian.

b. Reduksi data (*Data Reduction*)

Reduksi data di artikan sebagai proses pemilihan, pemusatan perhatian pada penyederhanaan, pengabstrakan dan transformasi data kasar yang muncul dari catatan lapangan, reduksi data merupakan suatu bentuk analisis yang menajamkan, menggolongkan, mengarahkan, membuang yang tidak perlu, dan mengorganisasikan data dengan cara sedemikian rupa sehingga kesimpulan akhirnya dapat ditarik dan verifikasi.

c. Penyajian data (*Data display*)

Setelah peneliti melakukan reduksi data, maka langkah selanjutnya adalah menyajikan data. Penyajian data adalah menyajikan sekumpulan informasi tersusun yang memberi kemungkinan adanya penarikan kesimpulan dan pengambilan tindakan sajian data merupakan narasi mengenai berbagai hal yang terjadi atau ditemukan di lapangan, yaitu berdasarkan hasil wawancara dan observasi.

d. Verifikasi Data (Penarikan Kesimpulan)

Verifikasi data yaitu makna yang muncul dari data yang harus diuji kebenarannya, (Validitas).<sup>12</sup>

## **B. Sistematika Penelitian**

Untuk mempermudah mengetahui secara keseluruhan ini dari skripsi ini, maka disusun sistematika pembahasan sebagai berikut:

**BAB I** : Merupakan bab pendahuluan yang meliputi latar belakang masalah, rumusan masalah, tujuan penelitian, manfaat penelitian.

**BAB II** : Bab kedua merupakan isi dari tinjauan pustaka, yang berisikan tentang peran, pengertian kontributor, pengertian peliputan “peliputan terencana dan peliputan tidak terencana”, pengertian televisi

**BAB III** : Bab ketiga adalah metodologi penelitian, jenis penelitian, pendekatan penelitian, lokasi penelitian, lokasi penelitian, sumber data, populasi dan sample, metode pengambilan data yang meliputi wawancara dan observasi, dan metode analisis data

**BAB IV** : Pembahasan hasil penelitian dalam menjalankan profesi menjadi kontributor daerah dalam peliputan berita di I-News TV Biro Palembang.

**BAB V** : Menguraikan kesimpulan dan saran-saran penelitian

---

<sup>12</sup> Lexy J Moelong, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Bandung: PT. Remaja Rosdakarya, 2011), h.. 307



